

Hommage

Manifestement, l'engagement des conservateurs envers les personnes handicapées sonne creux. Les Canadiens handicapés n'ont que faire de gestes qui ne signifient rien; ils veulent être reconnus et intégrés dans une société où ils peuvent devenir des partenaires à part entière.

* * *

LE DÉPUTÉ DE CALGARY-CENTRE

M. Stan Darling (Parry Sound—Muskoka): Madame la Présidente, je prends la parole aujourd'hui pour rendre hommage à quelqu'un de très spécial au sein de notre parti et de la Chambre. J'espère que vous me permettrez de dire le nom du leader parlementaire du gouvernement, l'honorable Harvie Andre.

Cet homme de fer est notre leader à la Chambre depuis le mois de février 1990. Avant cela, il a occupé nombre de postes importants au Cabinet, dont ceux de ministre de l'Industrie, des Sciences et de la Technologie, de ministre associé de la Défense nationale et de ministre responsable de la Société canadienne des postes—il est d'ailleurs celui qui a servi le plus longtemps à ce poste-là.

[*Note de l'éditeur: Et le premier ministre et la ministre de la Défense nationale ayant pénétré dans la Chambre.*]

Des voix: Bravo!

• (1420)

Mme le vice-président: La Chambre admettra avec moi que le député de Parry Sound—Muskoka devrait finir sa déclaration.

M. Darling: Madame la Présidente, cet homme-là a obtenu son doctorat en génie chimique à l'âge de 26 ans seulement.

Il a bien servi ses électeurs de Calgary-Centre depuis 1972 et il a défendu les intérêts des Albertains pendant plus de 20 ans. Notre pit bull s'est déjà demandé pourquoi il valait mieux connaître Harvie Andre que d'être Harvie Andre; comme il a tellement d'influence au Cabinet, c'est facile à comprendre.

Tout ce que je sais, c'est que je suis heureux de compter Harvie Andre parmi mes amis. Au nom de mes collègues, je tiens à lui exprimer notre gratitude.

HOMMAGES

LA DIRECTION DU PARTI PROGRESSISTE-CONSERVATEUR

Le très hon. Brian Mulroney (premier ministre): Madame la Présidente, je sais que les téléspectateurs du monde entier qui nous regardent par le truchement de CNN et de C-SPAN seront ravis d'avoir appris tant de choses au sujet de Harvie Andre.

Le 21 juin 1957, le Cabinet du premier ministre nouvellement élu, John Diefenbaker, était assermenté. Parmi ses membres se trouvait l'hon. Ellen Fairclough, nommée au poste de secrétaire d'État, qui devenait ainsi la première femme dans l'histoire du Canada à être membre du Cabinet fédéral.

Trente-six ans plus tard, au mois de juin également, j'ai l'honneur d'entrer à la Chambre avec la députée de Vancouver-Centre qui, le 25 juin, deviendra la première femme à occuper le poste de premier ministre du Canada en 126 ans.

Des voix: Bravo!

M. Mulroney: Ce sera également la première fois que nous aurons un premier ministre qui vient de la Colombie-Britannique. Les compétences impressionnantes de M^{me} Campbell, son grand dévouement au service de l'État, son sens aigu de l'histoire et son grand amour pour le Canada l'aideront certainement à bien s'acquitter de ses nouvelles fonctions.

Diriger une démocratie moderne en cette période difficile sur le plan économique est un défi de taille. Comme l'ont appris tous les premiers ministres de tous les partis politiques, la plus importante responsabilité d'un premier ministre du Canada, c'est de préserver et de renforcer l'unité nationale.

[*Français*]

Depuis que j'ai assumé les responsabilités de premier ministre du Canada il y a presque neuf ans, l'unité nationale a été ma constante préoccupation. Et, bien que nous n'ayons pas réussi à refaire complètement l'unité de la famille constitutionnelle canadienne, j'ai toujours senti partout au pays qu'il existe chez tous les Canadiens et Canadiennes un amour profond et une forte fierté de leur pays. Que l'on soit de Bonavista, de Baie-Comeau ou de Burnaby, que l'on parle français ou anglais, nous partageons tous et toutes le privilège inestimable d'être citoyens canadiens.